



El último libro de Andrés Sabella



Tú no tienes fin se titula el libro más reciente de Andrés Sabella, edición de la Academia de Humanismo Cristiano, 1981.

No hay novedades. Es el mismo Andrés Sabella, incluso en sus ilustraciones lineales: perfiles humanos, pequeños barcos, alguna estrella, manos. Y el verso breve, la estrofa escasa, el poemita de extensión menor. Son canciones en que el yo ansía dirigir las nubes, asociarse a la persona amada. El texto inicial resume bien:

 Ser cochero de nubes,
 compartir contigo
 la sombra del viento.

Se vive todavía en el ambiente de Rafael Alberti, del primer García Lorca.

De pronto, sin embargo, algo golpea al lector. Algo fuerte, duro, que contrasta con la poesía alada de las canciones. El poeta deja su juego de marinero en tierra y avanza tierra, adentro, hasta Copiapó, hasta Lonquén. Va del brazo con poetas conocidos. —Pezoa Véliz, Romeo Murga y con anónimas víctimas de la maldad humana. El verso se alarga y asume formas de soneto. El concepto no es juego, sino sentencia arraigada y hasta apasionada. La poesía se compromete con la realidad total, no sólo con la literatura. Ha surgido otro Andrés Sabella. Si el anterior era poeta de la gracia y del aire, el segundo lo es de la vida y de la muerte, de la tierra

Por Hugo Montes

que aenge con ternura lo que el hombre negativo rechazó. Leemos el segundo terceto de "Soneto oscuro":

 Aquí del hombre hicieron un escombro...

 Colmena serás tú, sitial del canto,
 el nido de la próxima ternura.

Obsérvese que la oscuridad del título se cambia por el anuncio positivo. No hay amargura, sino esperanza y palabra dedicada que apunta al futuro.

Este es el mejor Sabella. Sobre, justo, fuerte a la vez que delicado. Poeta que mira a la tierra, pero luego de haberse engalanado con el aura de lo alto. Poeta humano, también conoedor del sufrimiento y del abandono.

Asoma la luz cristiana que —a nuestro juicio— siempre acompaña la creación de Andrés Sabella. Es el poema clavado en una bandera, es el Cristo de los mendrugos. La bondad del autor encuentra en el Dios de amor una fuerza que salvará a los hombres.

Sí, el Andrés Sabella de siempre. Pero también —y hay que subrayarlo— el poeta que en la plenitud de su madurez mira el mundo cargado de dolor a la vez que en sus posibilidades de redención.

Tal vez esta visión esperanzada, aunque dolorosa, justifique el título del libro. Tú no tienes fin es frase dirigida al ser humano, al hombre que en su noche y en la aurora muestra la dualidad que todos llevamos en lo más hondo del ser.

“LA TERCERA de La hora” domingo 4 de octubre de 1981. Pág. 10

Segundo cuerpo

El último libro de Andrés Sabella [artículo] Hugo Montes.

Libros y documentos

AUTORÍA

Montes, Hugo, 1926-2022

FECHA DE PUBLICACIÓN

1981

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

El último libro de Andrés Sabella [artículo] Hugo Montes. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)